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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１２回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ７月７日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員、野口委員、福井委員、山本委員 

欠 席 委 員 花渕委員 

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事、長堀主事（再任用） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 主催事業について 

⑴ 子ども体験講座について 

⑵ 子どもの人権講座について 

⑶ 高齢者学級「シルバー大学」について 

⑷ 成人大学講座について 

⑸ 市民がつくる自主講座について 

⑹ その他 

 

２ その他 

 

３ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 平成２７年度市民がつくる自主講座一覧表 
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会  議  結  果 

〔司会〕菅沼委員 

 

若藤係長  前回、職員の人事異動についてご報告しましたが、本人が研修中のため欠席

となりましたので、本日改めてご挨拶を申し上げます。 

笘本主事  ６／１付で新規採用されました、笘本（とまもと）と申します。仕事を始め

てまだ１ヶ月余ですが、よろしくお願いいたします。 

司  会  はい、よろしくお願いいたします。 

      今回は公民館運営審議会の報告はない（６月は開催せず）とのことです。 

      では、主催事業の報告から始めます。 

 

１ 主催事業について 

⑴ 子ども体験講座について 

笘本主事  第１回目、７／２５（土）に子ども料理教室を実施します。内容は「夏野菜

とソーセージのパスタ」と「ブーケ形クレープ」、対象は市内の小学生です。

市報７／１号で募集、現在の申込みは７人です。 

司  会  昼食として自分たちが作った料理を食べるのですか？ 

笘本主事  はい、そうです。時間は午前９時３０分から午後１時までなので、作った料

理を食べて、片付けをしてから解散となります。 

司  会  保護者も参加できるのですか？ 

笘本主事  保護者については見学はできますが、作業には手を出さないでいただきま

す。お料理を食べる際も保護者の分はありません。（保護者が子どもの分を分

けて食べることまでは禁止しません。） 

      第２回目、９／１２（土）は「（仮題）玉川上水を知る」を実施します。マ

イクロバスで羽村市を訪ね、多摩川の取水堰や郷土博物館、玉川兄弟の碑など

を見学します。市内の小学生を対象とし、定員は２０人の予定です。講師とし

て羽村市の元小学校長の方に内諾を得ています。７／２９に実踏を行い、講師

の方とも打合せをします。募集は市報８／１５号を予定しています。 

福井委員  ７／２９の実踏には私も同行します。 

司  会  では私も同行します。 

笘本主事  第３回目は日程、内容ともに未定です。 

福井委員  日程だけでも入れておいた方がいいと思います。 

司  会  １２月の第一土曜日あたりはどうですか？ 

笘本主事  では第３回目は１２／５（土）として企画を進めます。 

 

⑵ 子どもの人権講座について 

若藤係長  ５回終了し、７／１０の最終回を残すのみとなりました。毎回４０人近い参

加者、世代も幅広く、皆さんとても熱心です。最終回は時間を延長し、フリー

トークで皆さんに率直に話し合っていただきます。 

野口委員  参加者の皆さんを見ていると今の子どもたちの実態についてとても関心が

高いことを感じます。現役のスクールカウンセラーの方の話はとても生々しい

ものがありました。「ＳＯＳ」を発している子どもが如何に多いか、深刻な問

題として考えさせられます。質問もとても活発で、参加者の皆さんの熱気を感
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じる講座です。最終回のフリートークも楽しみです。 

 

⑶ 高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  ７回終了し、前半は残り１回となりました。ここまでの中間集計ですが、延

べ参加者数は４２６人（講義のみ３９３人）、出席率７６％（同８２％）、１回

の平均参加者数６１人（同６６人）です。例年前半は出席率が高い傾向があり

ますが、今年は特に皆さんの熱心さを感じます。秩父路を訪ねた野外研修も参

加者３３人でしたが大成功だったと思います。 

司  会  確かに毎回教室が満席となり、熱気を感じます。この状態が後半も続くとい

いですね。 

福井委員  マイクが聞き取りにくいという声が多いので留意してください。 

司  会  マイクの使い方にも問題があると思いますが、マイクの調子については事前

によく確認するようにしてください。 

長堀主事  １０／７野外研修「キューピーマヨテラス仙川工場見学」の実踏を行いたい

のですが、日程はいつにしますか？ 同行される方はいますか？ 

福井委員  私、同行します。日程は７／２２（水）は如何ですか？ 

司  会  私も同行します。 

野口委員  私も行けると思います。 

長堀主事  では日程は７／２２（水）、同行される方はよろしくお願いします。 

 

⑷ 成人大学講座について 

長堀主事  前回お配りした実施要項の通りです。市報８／１５号で募集します。 

 

⑸ 市民がつくる自主講座について 

笘本主事  募集はすでに締め切りました。全４０回分のところ、応募総数は３２回分と

なりました。内訳は、一般部門１８回分、男女共同参画部門１４回分です。す

べて承認の予定ですが、正式には７／２３開催の公民館運営審議会での承認を

得てから承認通知を発行します。 

野口委員  応募が少なかった理由をどう考えますか？ 

若藤係長  ４月に説明会を開催し、それに出席できない場合は応募を見合わせて欲しい

旨を伝えましたが、それが原因だったかもしれません。説明会のもち方につい

ては反省材料が多かったと思います。 

福井委員  説明会は平日と休日（または夜間）の２回開催が望ましいと思います。 

長堀主事  説明会に必ず参加して欲しい旨の伝え方、表現方法については今回の反省を

踏まえて来年も説明会を開催したいと思います。応募が少なかった理由の一つ

として、いわゆるリピーターが少ないことも上げられるかと思います。 

司  会  一度経験された団体が｢もう一度｣という気持ちにならないということです

か。それだけ市民の側が成熟していないとも言えるかもしれません。 

 

⑹ その他 

司  会  まちづくり講座の準備会は７／９（木）午前１０時からでしたね。 

長堀主事  はい、その通りです。よろしくお願いします。 
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      市民講座の準備会も日程だけでも入れたいと思います。 

司  会  市民講座は１月から２月頃の実施でしたね。準備会は９月頃でどうですか？ 

福井委員  曜日としては昨年は木曜日でした。今年は９月の木曜日に成人大学講座があ

りますが、どうしましょうか？ 

野口委員  金曜日にしたらどうですか？ 

長堀主事  では９／１８（金）と９／２５（金）いずれも午前１０時から開催します。 

司  会  成人学校についてはどうなっていますか？ 

笘本主事  成人学校（全３回）は１２月に実施予定、市報掲載は１０／１５号を予定し

ています。内容については未定です。(過去８年分の実績を紹介) 

福井委員  では次回に内容を持ち寄ることにしましょう。 

 

４ その他 

司  会  先月の小平市からの視察について報告してください。 

若藤係長  ６／９小平市公民館運営審議会委員１５人（他に職員２人）が貫井北分館に

来られ、館内見学ののち、小金井市公民館の企画実行委員制度について視察さ

れました。こちら側は東分館を除く各館の企画実行委員１０人が対応しまし

た。小平市でも企画実行委員制度と同じような市民参加制度を発足させる予定

だそうです。 

司  会  他に何かありますか？ 

若藤係長  本町分館の企画実行委員一人が都合により退任され、６月に補充委員の募集

を行いました。その結果、応募者１人となり、調整会をせずに決定しました。

任期は７／２１から一年間です。  

司  会  次回は、８／４（火）午前１０時から行います。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 

 

 


